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«...составляя планы на бли
жайшую пятилетку и вплоть 
до начала следующего века, 
мы в значительной мере рас
считываем именно на мастер
ство рук, на дерзание мысли, 
на трудовую совесть нынешней 
молодежи. Ведь основную ра
боту по выполнению этих пла
нов предстоит вести именно 
тем, кто сегодня находится в 
комсомольском возрасте».

УКРЕПЛЕНИЕ ТРАДИЦИЙ,
БОРЬБА ЗА М И Р -П У Т Ь  К ПОБЕДАМ

КОМСОМОЛЬСКАЯ ж изн ь
мира около 4,5 тыс.
Ежегодно тысячи студентов- 
политехников ставят свои под
писи под воззваниями и от-  ̂
крытками протеста против гон
ки вооружений, направляя их в 
адрес штаб-квартиры НАТО.

Символично, что в год 40- 
летия Победы в Москве под 
девизом «За антиимпериалис
тическую солидарность, мир и 
дружбу» состоится X II Все
мирный фестиваль молодежи 
и студентов. Комсомольцы 
принимают активное участие в 
подготовке к всемирному фо
руму студентов. Студентами 
института в день ударного 
труда в ССО и во время ком
сомольско-молодежного суб
ботника заработано и пере
числено в фонд фестиваля 
6732 рубля. Комитет комсомо
ла уверен, что наши комсо
мольцы будут достойно пред

о ста в л ять  институт и край на 
X II Всемирном фестивале мо
лодежи и студентов, и просит 
краевой комитет ВЛКСМ на
править в Москву в составе 
делегации Красноярского края 
студентов-политехников.

В. КУРЕШ ОВ, 
доцент кафедры ТМС.

НА СНИМКЕ: во время кон
ференции.

Фото Г. Домбровской.
©

29 октября состоялась XX 
отчетно-выборная комсомоль
ская конференция института.

В работе конференции при
няли участие второй секретарь 
краевого комитета ВЛКСМ 
М. Г. Четыркин, первый сек
ретарь Октябрьского РК 
ВЛКСМ Г. В. Михайлов, зав. 
отделом организационно-пар
тийной работы Октябрьского 
РК КПСС В. Н. Знак.

В прениях по докладу вы
ступили М. Петелина, В. Во
ронцов, С. Соснин, И. Моло- 
дан, М. Четыркин, Е. П. Само- 
сенко, Ю . В. Чудновец, С. 
Желтобрюх, Ю . Кобозев, А. 
Наумов, А. М. Ставер.

Сегодня на развороте поме
щены материалы доклада сек
ретаря комитета ВЛКСМ В. А . 
Курешова «Отчет комитета 
ВЛКСМ и задачи комсомоль
ской организации института в 
деле подготовки высококвали
фицированных специалистов».

Цена 2 коп.

(Из речи К. У . Черненко на 
Всеармейском совещании сек
ретарей комсомольских ор
ганизаций).

КАК дети помнят своих род
ных и близких, так и мы, вос
питанники политехнического 
института, должны знать его 
историю. 12

Нам негоже забывать, кто 
стоял у истоков создания на
шего института, комсомоль
ской организации. Большой 
вклад в развитие и становле
ние комсомольской организа
ции внесли бывшие секретари
С. В. Архипов, П. М. Конев- 
ских, В. ф . Терентьев, П. Ф . 
Гутаревич, Л. Ф . Балтман. Они 
и сегодня трудятся в инсти
туте, отдавая свой опыт и зна
ния воспитанию молодежи.

С историей института тесно 
связаны имена фронтовиков 
В. Н. Борисова, Ю. В. Чуднов- 
ца, Е. А. Ю ргенса, Г. Е. Дар- 
шина, Н. Н. Корниенко и мно
гих других. Комсомольцы свя
то чтут память миллионов со
ветских людей, погибших в 
годы Великой Отечественной 
войны. В будущем году со
ветский народ и весь мир бу
дут отмечать 40-летие Вели
кой Победы. Ветераны Великой 
Отечественной войны — это 
гордость, честь и слава инсти
тута. Вносим предложение об 
организации к Дню Победы

галереи портретов тех, кто с 
оружием в руках защищал на
шу Родину.

Комитетом комсомола в 
рамках Всесоюзной поисковой 
экспедиции «Летопись Вели
кой Отечественной» провидит
ся большая работа, но она еще 
не завершена. Необходимо ус
корить работу по записи и 
обобщению воспоминаний ве
теранов войны, закончив ее к 
40-летию Победы, активизиро
вать работу по оказанию уча
стникам войны реальной по
мощи.

Обобщив воспоминания ве
теранов войны и труда, мы 
заложили бы реальную осно

ву для создания музея исто
рии института, в котором ин
ститут давно нуждается. Ко
митет комсомола еще год на
зад выходил с предложением 
об организации такого музея. 
Но дело далеко не ушло. В 
1986 году мы будем отмечать 
30-летний юбилей института, и 
необходимо сделать все, что
бы к этому дню мы могли 
привести к двери музея сту
дентов первого курса и они 
начинали свой путь в инсти
туте, знакомясь со славными 
делами и традициями своих 
предшественников.

Комсомольцами института за 
три года перечислено в Фонд

НОВЫЙ СОСТАВ КОМИТЕТА ВЛКСМ
Баран А . П. — секретарь 

комитета ВЛКСМ.
Наумов А . А . — зам. сек

ретаря по идеологической ра
боте.

Студилин М. И. — зам. сек
ретаря по оргработе.

Мерцев С. А . — зам. сек
ретаря по учебно-производст

венной работе.
Кребель Ф . Р. — начальник 

штаба «Комсомольского про
жектора».

Южанников А. Ю . — пред
седатель учебно-воспитатель
ной комиссии.

Носонова Г. И. — зав. сек
тором учета.

Чупак Т. М. — ответствен
ная за культурно-массовую 
работу.

Николаев С . В. — командир 
ОКОД.

Козлов А . М. — ответствен
ный за работу в общежитии.

Ильичев И. А . — ответствен
ный за ОПП и Ленинский за

чет.
Курешов В. А . — член ко

митета ВЛКСМ.
Пеньков В. М. — ответст

венный за НИРС.
Даничев А . М. — председа

тель совета молодых ученых 
и специалистов.

Пыжов И. С . — председа

тель комиссии комсомольско
го контроля,

Юденко Е. А . — ответствен- 
ный«*за спортивно-массовую и 
военно-патриотическую рабо
ту.

Лапшов А . — ответственный 
за сектор соцсоревнования.

Краснолобова Л . Н. — от
ветственная за сектор пропа
ганды и агитации.

Щелканов А. — секретарь 
бюро ВЛКСМ РТФ.

ПОВЫСИТЬ КАЧЕСТВО ЗНАНИЙ
26 октября состоялось оче

редное заседание совета Крас
ноярского политехнического 
института, на котором был за
слушан и обсужден доклад 
проректора по учебной рабо
те С. В. АРХИПОВА «Об ито
гах 1-983—84 учебного года и 
задачи коллектива КПИ в учеб
но-методической работе на но
вый учебный год», 
f ' '  ОВЕТ отмечает, что коллек- 

тивы факультетов проде
лали определенную работу по 
повышению академической ак
тивности студентов, укрепле
нию дисциплины, по активиза
ции учебно-методической ра
боты кафедр. Успеваемость по 
результатам весенней экзаме
национной сессии составила, с 
учетом пятого курса за зим
нюю сессию, 88,73 процента, 
что на 3,55 процента выше, 
чем в зимнюю экзаменацион
ную сессию. План выпуска по 
дневной форме обучения пе
ревыполнен на 3 человека, то 
есть выполнен на 100,26 про
цента.

Продолжалось внедрение в 
учебный процесс технических 
средств обучения, шире стала 
использоваться вычислитель
ная техника. Так, например, 
на кафедре английского языка

введен в строи класс для язы
ковой тренировки «Тесла», та
кой же класс приобретен и 
для кафедры немецкого язы
ка.

В течение прошедшего учеб
ного года с использованием 
учебного телевидения изуча
лось 26 дисциплин.

Около 30 процентов дип
ломных проектов выполнено с 
применением ЭВМ, издано 45 
пособий для применения 
средств вычислительной тех
ники в учебном процессе.

Активизировалась работа 
кафедр по созданию учебно
методических комплексов дис
циплин и специальностей. Раз
работаны и внедрены стан
дарты предприятия «Комплекс
ная система управления дея
тельностью вуза. Дипломное 
проектирование. Общие тре
бования к организации и вы
полнению» и «Система учебно
методической документации. 
Учебно-методический комплекс 
дисциплины. Общие требова
ния».

Рассмотрим, какие имеются 
недостатки и неиспользован
ные резервы в работе коллек
тива института. Продолжает ос

таваться на низком уровне ка
чество учебного процесса: по 
итогам весенней сессии этот 
показатель составил всего 19,21 
процента, из них 3,5 процен
та приходится на долю отлич
ников.

Только на «удовлетворитель
но» учатся 3,23 процента сту
дентов, а на РТФ этот показа
тель составляет 5,93 процента.

Снизили свои показатели по 
сравнению с весенней сесси
ей 1982— 83 учебного года 
ЭМ Ф — на 3,86 процента, РТФ 
— на 4,96 процента, М ТФ — на 
1,82 процента и М СФ  — на 
1,56 процента.

Низкие результаты сессии 
показали:

II курс МТФ — 67,36 процен
та (зимой — 60,54);

II курс М СФ  — 75 процен
тов (зимой — 66,67);

III курс ЭМ Ф — 71,43 про
цента (зимой — 91,8);

III и IV курсы РТФ — соот
ветственно — 79,78 процента 
и 83,3 процента (зимой соот
ветственно — 78,02 и 88).

По-прежнему вызывает тре
вогу высокий отсев студентов. 
За три квартала 1984 года от
числены из института 617 сту
дентов, то есть 9,4 процента. 
Выше среднего по институту

имеют отсев факультеты: ра
диотехнический— 11 процентов, 
машиностроительный — 10,88 
процента, электромеханический 
— 10,83 процента (деканы С. А. 
Подлесный, В. ф . Терентьев, 
И. Л. Дубровский).

Недостаточно активно ведет
ся работа по ликвидации за

долженностей. По состоянию на 
10.10.84 г. на факультетах име
лось 363 задолжника, или 
5,52 процента. Основная мас
са задолжников (76,58 про
цента) сосредоточена на МТФ, 
М СФ , РТФ, ЭМ Ф .

Имеются недостатки и в ме
тодической работе. Не за

кончено создание методических 
комплексов специальностей и 
дисциплин. Кафедры мало уде
ляют внимания разборке ме
тодической литературы для 
студентов безотрывных форм 
обучения. В 1983 году все 
учебные пособия имели 30 пе
чатных листов, нынче этот объ
ем не превысил 20 печатных 
листов.

Проверкой Минвуза РСФСР 
отмечен низкий уровень пла
нирования на кафедрах, инди
видуальные планы у ряда пре
подавателей составлены с на
рушениями.

Совет постановил:
1. Проанализировать мате

риалы проверок, осуществлен
ных Минвузом РСФ СР. До 15 
декабря проректорам по учеб
ной работе и безотрывной 
форме обучения студентов

тжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжэ.

представить план по устране
нию отмеченных недостатков.

2. Деканам факультетов:
активизировать работу по

сокращению отсева и ликвида
ции задолженностей до 15 но
ября. Рассмотреть на советах 
факультетов работу препода
вателей, имеющих большое ко
личество задолжников;

организовать систематичес
кий контроль посещаемости 
студентов, исполнения профес
сорско-преподавательским сос
тавом своих служебных обя
занностей. Эффективнее ис
пользовать каждый час учеб
ного времени, обратив особое 
внимание на проведение кон
сультаций;

повысить качество методи
ческой работы на факульте
тах. До 1 декабря рассмотреть 
на советах факультетов отче
ты председателей методичес
ких комиссий (советов), наме
тить конкретные меры по улуч
шению работы.

3. Заведующие кафедрами 
должны обеспечить качествен
ное проведение всех видов 
учебных занятий, взять под 
личный контроль работу лек
торского состава. Не реже од
ного раза в месяц рассматри
вать на заседаниях кафедр вы
полнение графика самостоя
тельной работы. Систематичес
ки заслушивать отчеты препо
давателей о ходе выполнения 
индивидуальных планов.
'ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖл.



Родине, партии— наши помыслы и дела
Г )  РЕАЛИЗАЦИИ начертанных партией пла- 

нов в первых рядах борцов за процвета
ние социалистической Родины идет Ленинский 
комсомол, объединяющий в своих рядах 42 
миллиона юношей и девушек. Свои планы на 
современном историческом этапе комсомол кон
кретизировал на состоявшемся в мае 1982 года 
X IX  съезде ВЛКСМ, поставившем задачу ф ор
мирования поколения людей политически ак
тивных, знающих дело, любящих труд и умею
щих работать, всегда готовых к защите своей 
Родины.

С этой задачей комсомол успешно справляет
ся. Весом его вклад в решение наиболее важ
ных для страны задач, таких, как построенный в 
рекордные сроки газопровод Уренгой — Пома
ры — Ужгород, досрочный пуск очередного аг
регата Саяно-Шушенской ГЭС . Свежи в памяти 
и события 1 октября этого года, когда на трас
се Байкало-Амурской магистрали было уложено 
«золотое» звено.

Символично, что эти результаты достигнуты в

год 60-летия присвоения комсомолу имени Вла
димира Ильича Ленина.

Коммунистическая партия высоко ценит дея
тельность Ленинского комсомола. Свидетельст
вом тому служит принятое недавно постановле
ние ЦК КПСС «О дальнейшем улучшении пар
тийного руководства комсомолом и повышении 
его роли в коммунистическом воспитании мо
лодежи». В нем партия выражает уверенность в 
том, что вклад комсомола в развитие страны бу
дет расти и умножаться.

Знакомясь с партийными документами, изучая 
материалы Пленумов, анализируя советы и ука
зания партии по работе комсомола, неизменно 
приходишь к вопросу: каков же вклад нашей 
комсомольской организации в реализацию гран
диозных планов развитого социализма! Какова 
роль комитета комсомола в организации этой 
работы!

Давайте, товарищи, проанализируем итоги 
нашей работы за три года.

С О В Е Р Ш Е Н С Т В О В А Н И Е  Т Р У Д ОВ О Г О  ВОСПИТАНИЯ  
С ТУДЕНЧЕСТВА — В А Ж Н Е Й Ш А Я  З А ДА ЧА  

К О МСО МОЛ ЬСК ИХ  О Р Г А Н И З А Ц И Й

Г Л А В Н А Я  задача комитета 
*  комсомола — оказание 

активной помощи партий
ной организации, ректорату, 
всему профессорско-препо
давательскому коллективу
института в подготовке спе
циалистов для народного хо
зяйства.

В решении этой задачи ком
сомольской организацией 
достигнуты определенные ус
пехи. Выпуск специалистов ин
ститута по дневной форме 
обучения за три года соста
вил 3961 человек. Только за 
1984 год 40 студентов закон
чили обучение и получили 
дипломы с отличием.

Опорой комсомольского ак
тива института в этой работе 
являются студенты глубоко 
сознательно, творчески от
носящиеся к главному труду
— учебе. Среди них свыше 
250 человек сдали по ито
гам 1983—84 учебного года 
экзамены только на «отлич
но» и около 1200 человек — 
на «хорошо» и «отлично».

Лидерами мы по праву на
зываем 11 ленинских стипен
диатов, таких, как Ирина Мо- 
лодан (ЭМ Ф ), Сергей Шато- 
хин (М ТФ), Наталья Волкова, 
Игорь Ковалев (Ф АВТ) и дру
гие.

Хорошая и отличная учеба
— залог успешной работы в 
будущем, по окончании ву
за, но и в студенческие годы 
комсомольцы оказывают ре
альную помощь промышлен
ности. Свидетельством тому
—  научное творчество сту
дентов. Достаточно сказать, 
что всеми формами научно- 
исследовательской (НИРС) и 
учебно - исследователь с к о й 
(УИРС) работы студентов ох
вачено 5640 человек, из них 
3277 человек работают в на
учных кружках при кафедрах 
и лабораториях. В настоящее 
время в институте нет ни од
ной хоздоговорной темы, в 
работе над которой не при
нимали бы участия студенты.

Настоящим смотром сту
денческой науки являются 
ставшие уже традиционными 
ежегодные Недели науки.

Так, в прошлом году, в 
юбилейной XXV научно-тех
нической конференции в ра
боте 39 секций принимали 
участие около полутора тысяч 
студентов, а в этом году в 
работе 43 секций участвова
ли более 1400 студентов.

Особое положение в сис
теме НИРС института занима
ет студенческое конструктор
ское бюро (СКВ) «Союз». За 
5 лет существования в стенах 
СКВ прошли хорошую подго
товку более ста молодых спе
циалистов. За эти годы чис
ленность СКВ возросла с 50 
до 475 человек, а объем ра
бот вырос более чем в два 
раза и составил в 1983 году 
394 тыс. рублей. Теперь это 
одно из самых крупных под
разделений НИСа. 35 автор
ских свидетельств и 37 рац
предложений было получено 
сотрудниками совместно со 
студентами СКВ. Работа СКВ

высоко оценивается не толь
ко в институте: в 1982
году по результатам выпол
ненных разработок СКВ заня
ло III место в республиканском 
смотре-конкурсе. Здесь рабо
тают молодые, но уже доста
точно опытные инженеры Н. 
Яснов, В. Козлов, студенты В. 
Воронцов, С. Авдеев, В. Драч 
и многие другие.

Ощутимый вклад в разви
тие производительных сил 
края, в реализацию Продо
вольственной программы вно
сят студенты-политехники в 
период третьего трудового се
местра. Короток по сравне
нию с учебными трудовой 
семестр, но значительны ре
зультаты работы бойцов в 
стройотрядовских куртках. За 
годы, прошедшие после XIX 
отчетно-выборной конферен
ции, студенческими строитель
ными отрядами института ос
воено свыше 10 млн. рублей 
капиталовложений.

Наиболее успешно объеди
ненный вузовский отряд пора
ботал в текущем году. Вы
полнен объем работ на сум
му 3 млн, 103 тыс. рублей 
при плане 2 млн. 850 тыс. 
рублей. Средняя дневная вы
работка на одного бойца сос
тавила около 100 рублей, а 
средняя заработная плата на 
одного бойца составила 14 
рублей в день. Было сдано в 
эксплуатацию и под установ
ку оборудования 52 объек
та, из них 48 с оценками «хо
рошо» и «отлично» и 1 объект 
со студенческим знаком ка
чества.

Достижение подобных по
казателей явилось результа
том последовательной рабо
ты комитета ВЛКСМ по со
вершенствованию взаимосвя
зи с принимающими органи
зациями на основе долгосроч
ных договоров и осуществле
нием зональной дислокации 
отрядов. Сформированный в 
этом году Курагинский зо
нальный штаб ССО , который 
возглавлял секретарь бюро 
ВЛКСМ МТФ коммунист Ни
колай Говорушкин, члены 
штаба А . Наумов (член бю
ро ВЛКСМ М ТФ) и И. Ильи
чев (член комитета ВЛКСМ ин

ститута) с задачей, поставлен
ной перед ним комитетом 
ВЛКСМ, справился.

В выполнении и перевыпол
нении договорных обяза
тельств большая заслуга луч
ших командиров отрядов А . 
Макаровой, С. Мерцева и вы
пускников этого года Г. А га
фонова, А . Гнедова и других.

Очевидно, что отличная и 
хорошая учеба, участие в на
учно-исследовательской ра
боте, в студенческих строи
тельных и сельскохозяйствен
ных отрядах и есть тот самый 
непосредственный вклад на
шей комсомольской органи
зации в решение задач, по
ставленных партией перед 
комсомолом.

Поставим теперь вопрос 
иначе. Все ли мы сегодня сде
лали, чтобы вклад наш, отда
ча были максимальными? Да
вайте вернемся вновь к тому, 
с чего начинали. К успеваемо
сти.

Глядя на результаты успе
ваемости в институте за пос
ледние годы, вряд ли мож
но признать положение дел 
утешительным. За 1981—82 
и 1982— 1983 учебные годы 
успеваемость составляет не
многим более 91 процента, а 
прошедший год вообще дал 
резкий спад до 87 процентов.

В чем причины низкой ус
певаемости? Однозначный от
вет на этот вопрос дать труд
но, но к числу важнейших 
причин, на наш взгляд, следу
ет отнести низкую учебную 
дисциплину, отсутствие у оп
ределенной части студенчест
ва какой бы то ни было от
ветственности за конечные 
результаты своей учебы.

В структуре комсомольских 
организаций важнейшая роль 
в укреплении учебной дисцип
лины, в работе по повышению 
качества знаний отводится 
учебно-воспитательным ко
миссиям (УВК) групп, факуль
тетов, института. Анализу де
ятельности УВК, вопросам ук
репления трудовой дисципли
ны было посвящено два ком
сомольских актива (в марте 
1983 г. и в апреле 1984 г.).
Кроме того, в марте текуще
го года на заседании комите

та ВЛКСМ был рассмотрен 
вопрос «О работе бюро 
ВЛКСМ ТЭФ , М СФ  по реали
зации постановления Совета 
Министров СССР, ВЦСПС от 
28 июля 1983 года «О допол
нительных мерах по укреп
лению трудовой дисципли
ны».

Не только на рассматривае
мых факультетах, но и на 
всех остальных по реализации 
указанного постановления
практически ничего не было 
сделано. В делах комсомоль
ских организаций не нашел 
отражение и «Закон о тру
довых коллективах», приня
тый год назад.

На активах отмечалось, что 
формы работы УВК безнадеж
но устарели, деятельность их 
сводится в большинстве слу
чаев к роли статистов, регист
рирующих события.

Сбрасывать со счетов вы
полняемую ими работу нель
зя. Она нужна. Более того, в 
ряде случаев их действия при
носят свои результаты. Но се
годня только так работать 
нельзя. Требуется коренная 
перестройка стиля и методов 
работы УВК. Успеваемость 
можно и нужно планировать. 
На основе конкретного анали
за возможностей каждого, на 
основе коллективной ответ
ственности групы за конечный 
результат.

Руководствуясь решениями 
X IX  съезда ВЛКСМ, последу
ющими пленумами ЦК ВЛКСМ, 
комитет комсомола нацели
вал бюро, УВК факультетов, 
весь актив на усиление роли 
низовых комсомольских орга
низаций в деле повышения 
ответственности, создания об
становки взаимной требова
тельности, нетерпимости к 
лодырям, прогульщикам.

Задача сводится к тому, что
бы поднять авторитет, роль 
комсомольской организации 
групп во всем процессе обу
чения. Многократные встре
чи с руководителями инсти
тута, партийными организа
циями факультетов убежда
ют, что обстановка умиротво
ренного благодушия в кол
лективах студенческих групп 
вызывает серьезную озабо
ченность у наших старших то
варищей. Администрация, пар
тийные органы неоднократно 
заявляли, что готовы рассмот
реть конкретные предложе
ния по расширению прав 
учебных групп в вопросах 
приема, отчисления и восста
новления студентов, распре
деления стипендий, общежи
тия, мест производственной
практики и персонального рас
пределения выпускников.

Кажется, есть все для то
го, чтобы активно и самосто
ятельно начать управление 
ходом учебного процесса. Д е
ло за нами. Но на практике 
получается, что мы, комсо
мольские активисты, не го
товы, а в ряде случаев не 
хотим брать на себя ответст
венность. Привыкли к спокой
ной жизни, к тому, что все 
решения принимают за нас 
административные органы, 
полностью лишили себя функ
ций самоуправления не толь
ко в учебных вопросах, но и 
в делах, всегда бывших пре
рогативой только комсомола.

Ведь зачастую даже вопроса
ми организации субботников, 
воскресников, набором в сту
денческие отряды занима
ются деканаты.

С глубоким сожалением 
приходится констатировать тот 
факт, что, несмотря на все 
наши правильные, разумные 
решения, дело сдвигается с 
мертвой точки крайне мед
ленно.

Огромный резерв в улуч
шении работы мы видим в 
социалистическом соревнова
нии.

Среди факультетских ком
сомольских организаций в чис
ле лидеров автотранспортный, 
электроэнергетический (ныне 
факультет автоматики и вы
числительной техники), меха
нико-технологический факуль
теты. Во многом успешная ра
бота на этих факультетах обус
ловлена тем, что во главе их 
в разное время находились и 
находятся истинные лидеры, 
комсомольские вожаки, прин
ципиальные, требовательные, 
обладающие повышенным чув
ством ответственности за де
ла в комсомольских органи
зациях. Это коммунисты С. Лу- 
кашов, ныне секретарь коми
тета ВЛКСМ Сосновоборского 
завода автоприцепов, Г. Ага-' 
фонов, М. Омышев, выпуск
ники института этого года, Н. 
Говорушкин, студент 4-го кур
са МТФ. Есть с кого брать 
пример, есть на кого равнять
ся комсомольским секрета
рям бюро факультетов, все
му комсомольскому активу.

Соревнование на лучшую 
группу института проходит в 
два этапа. Первый этап за
вершается к дню рождения 
В. И. Ленина, второй — к 
дню рождения комсомола. На
кануне нашей конференции 
комитет ВЛКСМ подвел оче
редные итоги смотра-конкур
са. За прошедший учебный 
год победителями стали: по
первым курсам группа ЭМ23-1 
(комсорг С. Кожевников), по 
вторым — ФА32-4 (И. Черда- 
нов), по третьим —  Т81-1 (И. 
Анашкин), по четвертым — 
ФА30-1 (С . Шабурников). Этим 
группам в период зимних ка
никул будет предоставлено 
право по льготным путевкам 
отправиться в путешествие по 
маршруту «Моя Родина — 
СССР».

Определены также группы, 
занявшие вторые и третьи ме
ста в смотре-конкурсе.

Не умаляя заслуг групп- 
победительниц, давайте все же 
посмотрим, так ли труден был 
для них путь к успеху.

Для подведения итогов смот
ра в комитет ВЛКСМ от ком
сомольских бюро факультетов 
должны были быть представ
лены по 2 группы от каждого 
курса, то есть по 8 групп от 
каждого факультета. В пол
ном объеме итоговые мате
риалы к нам не поступили 
только от одного электромеха
нического факультета. М СФ , 
РТФ выставили на второй тур 
всего по две группы, а АТФ  
не представил вообще ни од
ной.

Такое положение дел сви
детельствует о том, что смотр- 
конкурс между группами на 
факультетах организован фор
мально и сводится лишь к
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ны результаты опроса, про

веденного комитетом и по
казавшего, что в среднем при
мерно от 25 до 40 процентов 
студентов в свободное время 
работают. Пора, значит, уже 
давно подумать о создании 
студенческого бюро по тру
доустройству. Есть основания 
и для заключения договоров 
с организациями на принци
пах круглогодичных студен
ческих отрядов, и не только 
под вывеской строительных.

На этих же принципах нам 
можно и нужно создавать на
учно-производственные отря
ды. Опыт создания таких от
рядов есть и в других вузах, 
да и у нас такие попытки 
были.

Всем известно, что наши сту
денческие общежития перена
селены. Чрезвычайно остро 
стоит для института вопрос о 
жилье для преподавателей и 
сотрудников. В таких услови
ях штабу трудовых дел, ко
митету комсомола есть смысл 
подумать об организации 
строительства общежития, жи
лого дома собственными сила
ми самих комсомольцев.

Первые шаги в этом направ
лении комитет ВЛКСМ уже 
сделал. В частности, в сентяб
ре на одном из заседаний

был рассмотрен вопрос о 
строительстве жилого дома 
силами молодых преподава
телей и сотрудников на основе 
организации молодежного жи
лищно-строительного коопе
ратива (М ЖК). Предложение 
комитета ВЛКСМ нашло по
нимание в стенах института, 
получило поддержку краевого 
штаба студенческих отрядов. 
Теперь важно идти дальше, не 
допустить, чтобы живое дело 
свелось к движению бумаг.

Итак, в целом очевидно, 
что, несмотря на определен
ные достижения в деле тру
дового воспитания студенче
ства, у комитета ВЛКСМ, всего 
комсомольского актива есть 
большие и неиспользованные 
резервы. Мы эти резервы ви
дим. Задача теперь в том, 
чтобы использовать их.

О Б ЩЕ С Т В Е Н Н О - ПО Л И Т И Ч Е С К А Я  РАБОТА  
ОСНОВА Ф О Р М И Р О В А Н И Я  А К Т И В Н О Й  

Ж И З Н Е Н Н О Й  П О З И Ц И И
Г |  РОЦЕСС обучения в инсти- 
* * т у т е  может и обязан да

вать навыки организационной, 
идейно-воспитательной работы 
в коллективе. Среди множест
ва форм приобщения молоде
жи к общественно полезной 
деятельности важнейшими, 
комплексными формами яв
ляются Ленинский зачет и об
щественно-политическая прак

тика.

ведении итогов. Нет еще в 
группах обстановки требова
тельности и ответственности 
за выполнение личных обяза
тельств. Так, в группе Т73-1 
обязательства, связанные с 
учебой, не выполнили боль
шинство комсомольцев, вме
сте с тем все они получили 
зачет.

Необходимо сказать не
сколько слов о работе аттеста-

ределенная работа продела
на и идет по нарастающей. 
Было организовано обсужде
ние спектакля, вызвавшее 
большой интерес зрителей, 
планируется организация те
атральной студии при народ
ном университете культуры. 
Появился даже определен
ный контингент студентов и 
преподавателей, которые по
стоянно посещают институт

ские «Дни театра». В этой свя
зи следует сказать, что дале
ко не все преподаватели и 
сотрудники, включая и от
дельных руководителей фа
культетов и института, пра
вильно поняли инициативу 
комсомольцев и на контакты с 
театром идут с явным неже
ланием.

В настоящее время среди 
студентов одними из наибо
лее популярных мероприятий 
являются дискотеки, конкурсы 
ВИА и смотры художествен
ной самодеятельности.

Всего в институтских кол
лективах . художественной са
модеятельности занимается бо
лее 200 человек. На факуль
тетах же пристальное внима
ние художественной самодея
тельности уделяется только в 
период подготовки к смотру. 
Исключением, пожалуй, явля
ется МТФ и бывший ЛСФ , 
где многие коллективы рабо
тают постоянно в течение го
да.

Одним из значительных 
участков работы комитета 
комсомола в общежитиях и 
микрорайоне является профи
лактика правонарушений сре
ди несовершеннолетних и мо
лодежи. В этом направлении 
активно работает оперативный 
комсомольский отряд. Соз
данный в 1965 году численно
стью всего в 11 человек, се
годня отряд насчитывает 193 
человека. За отчетный период

было проведено свыше ты
сячи рейдов и дежурств. По 
результатам социалистическо
го соревнования среди ОКОД 
города в 1983 году отряд за
нял II место.

За этими цифрами кроется 
большой труд многих членов 
отряда и в первую очерздь 
его командного состава. Се
годня мы с особой признатель
ностью говорим слова благо
дарности бессменному на про
тяжении 5 лет командиру от
ряда, члену комитета ВЛКСМ 
коммунисту А. Щелканову и 
его первой помощнице все 
эти годы— комиссару М. Пете
линой.

Лучшими среди факультет
ских отрядов по праву счи
таются комсомольские отря
ды М СФ  (командир С. Нико
лаев, комиссар А. Ким), РТФ 
(командир Н. Гусев, комиссар 
О. Яковлев), МТФ (командир 
С. Муратов).

Слабо ведется работа по 
профилактике правонарушений 
в общежитиях. Проверки осу
ществляются эпизодически. 
Плохо налажена пропускная 
система.

Оперативные и педагогиче
ские отряды занимаются 
«трудными» подростками в 
школах района. Созданные на 
каждом факультете, они ш еф
ствуют над 7 школами. Об
щая численность пеДотряда 
института составляет 80—90 че
ловек. За отчетный период 
связи со школами улучши
лись. Большое внимание в ра
боте педотряды уделяют про
паганде общественно-полити
ческих знаний, организации 
кружковой работы, встречам 
с интересными людьми, проф
ориентации.

Спортивная слава политех
нического института вышла да
леко за пределы края и^стра- 
ны. Кафедра физического вос
питания и спорта за годы су
ществования института подго
товила чемпионов, которые 
отстаивали честь спортивного 
клуба «Политехник» на сорев
нованиях различного ранга, в 
том числе и на самых Ответ- 
ственных международных тур
нирах.

Что касается количествен
ных показателей, то в органи
зации Ленинского зачета вро
де бы все обстоит благопо
лучно. Действительно, многие 
сотни студентов-комсомольцев 
являются примером отношения 
к учебе, общественной рабо
те, выполнению личного ком
плексного плана. Лучшим по 
организации Ленинского за
чета признан бывший ЛСФ  
(секретарь С. Мерцев).

Однако просмотр личных 
комплексных планов, резуль
татов их выполнения свиде
тельствует, что не все здесь 
так благополучно, как пока
зывают цифры. К сожале
нию, на ряде факультетов 
(ЭМ Ф , М СФ , РТФ, бывшие 
секретари бюро Н. Троянов, 
А. Ломов, А. Ивкин) бюро 
ВЛКСМ больше увлеклись 
формальной стороной дела. 
Работа сводится лишь к 
формальному принятию лич
ных комплексных планов, со
ставлению графиков проведе
ния аттестации, составлению 
справок и отчетов. Так, во 
многих группах ЭМ Ф планы 
принимаются без учета реаль
ных возможностей комсомоль
ца, ни к чему не обязываю
щие. К чему может, например, 
обязывать личный комплекс
ный план бывшего зам. сек
ретаря бюро ВЛКСМ ЭМ Ф 
И. Ворошилова? Вот выдерж
ка из него: «Иметь успевае
мость по итогам сессии не ни
же 3,0. Отработать третий тру
довой семестр в ССО».

И таких планов еще, к со
жалению, встречается нема
ло. Следует отметить: в том, 
что такое планирование еще 
встречается, виновны не толь-* 
ко авторы планов, но и кол
лективы групп, их утверж
давшие и принимавшие. Ра
бота с комплексными плана
ми, к сожалению, еще не ста
ла систематической. Приняв их 
в октябре, большинство на
ших комсомольцев вспомина
ют о принятых обязательст
вах только в апреле, при под-

ционных комиссий. К работе в 
них привлекаются коммуни
сты, представители кафедр об
щественных наук, ветераны 
войны и труда, кураторы групп. 
Однако зачастую их участие в 
работе аттестационных комис
сий заканчивается формаль
ным включением в списки. А 
ведь нет сомнения в том, что 
участие ветерана, старшего 
товарища в принятии обяза
тельств и в аттестации во 
многом помогло бы активу 
группы, обязало бы комсо
мольцев к выполнению плана, 
способствовало бы повышению 
роли Ленинского зачета как 
важнейшей формы коммуни
стического воспитания моло
дежи.

Утверждение жизненной по
зиции, приобретение и за
крепление навыков руководи
теля реализуется через кон
кретные виды деятельности, в 
том числе, например, через 
работу по организации сво
бодного времени, культурно- 
массовую. Цель, которую ста
вил перед собой комитет 
ВЛКСМ в этой работе, заклю
чалась в том, чтобы охватить 
как можно больше студентов, 
привлекая их к проведению 
мероприятий, и тем самым 
повышать, с одной стороны, 
их общественную активность, а 
с другой —  культурный и эс
тетический уровень.

Этой цели способствуют 
многие формы работы: худо
жественная самодеятельность, 
конкурсы и смотры, посеще
ние театров, концертов, вы
ставок, организация вечеров и 
дискотек, встречи с интерес
ными людьми.

В рамках движения «Пре
вратим Сибирь в край высо
кой культуры!» весной 1983 г. 
по инициативе комитета 
ВЛКСМ был заключен договор 
о творческом содружестве с 
краевым драматическим теат
ром им. А. С. Пушкина. Д а
леко не все возможности, ко
торые содержит в себе дого
вор, мы используем, но оп-

С ОВ Е Р Ш Е Н С Т В О В А Н И Е  СТИЛЯ И МЕТО ДО В  
РАБОТЫ — З АЛОГ  УСПЕХОВ

у 7  СПЕХ работы комитета 
** комсомола, любого ком

сомольского органа зависит от 
стиля и методов, руководства. 
Об этом прямо говорилось в 
речи товарища К. У. Чернен
ко на Всеармейском совеща
нии секретарей комсомоль
ских организаций. Недостатки, 
на которые указывал К. У. 
Черненко, в известной мере 
свойственны нашей организа
ции.

Вообще управление много
тысячным комсомольским кол
лективом — сложная и чрез
вычайно ответственная задача. 
Тут важно не сбиться с на
строя, не потерять чувства 
взаимосвязи с тем, как жи
вет самое нижнее звено, что 
волнует первичную организа
цию.

В определенной мере эта 
взаимосвязь в прошедший пе
риод была ослаблена. Мало
численные бюро ВЛКСМ фа
культетов не всегда успевали 
вовремя дойти до каждой 
группы. Анализ, проведенный 
комитетом комсомола, пока
зал, что в некоторых первич- 
ках рядовые комсомольцы за
частую не знают не только 
членов бюро своего факульте
та, но затрудняются назвать и 
своего секретаря. Что уж тут 
говорить о выполнении реше
ний, которые принимали бю
ро ВЛКСМ и комитет комсо
мола! Они попросту не дохо
дили до ряда учебных групп.

••В связи с этим комитет ком
сомола принял решение вер
нуться к созданию на каждом 
учебном курсе курсовых бюро 
ВЛКСМ. Это решение реали
зовано в прошедшей отчетно- 
выборной кампании. Мы вы
ражаем надежду, что курсо
вые бюро оправдают наши 
ожидания, живо откликнутся на 
стоящие перед ними задачи, 
будут способствовать разви
тию инициативы, созданию тре

бовательной деловой обста
новки в каждой группе.

На достижение этой же 
цели направлено и другое ре
шение комитета ВЛКСМ — о 
создании отдела социологиче
ских исследований. Мы уже 
приступили к этой работе. В 
настоящее время устанавлива
ем связи с лабораторией по 
обобщению опыта комсомоль
ской работы при Краснояр
ской зональной комсомольской 
школе.

В целом же итог любого де
ла зависит во многом от то
го, кто стоит во главе комсо
мольской организации. Тезис 
«Кадры решают все!» был и 
остается одним из самых ак
туальных.

В связи с этим мне хотелось 
бы сделать серьезный упрек 
в адрес городского и краево
го комитетов комсомола.

Мы, конечно, горды тем, что 
из состава комитета комсо
мола за отчетный период бы
ли направлены на работу и 
сейчас возглавляют Курагин- 
скую районную организацию 
М. Костеневич, Сосновобор
ский завод автоприцепов С. 
Лукашов, избран вторым сек
ретарем Свердловского рай
кома комсомола И. Школь
ный. Но не слишком ли это 
много, когда за три года в 
составе комитета комсомола 
трижды сменился заместитель 
секретаря по идеологической 
работе и четыре раза — за
меститель по организацион
ной?! В таких условиях труд
но говорить о преемственно
сти и тем более о совершен
ствовании нашей работы.

В целом же за отчетный 
период из 15 членов комите
та ВЛКСМ, избранного 
на XIX отчетно-выборной кон
ференции, сегодня осталось 
лишь пятеро. Пользуясь слу
чаем, хочу выразить искрен
нюю признательность тем, с 
кем шли вместе эти три года,

с кем делили радости и огор
чения, кто были надежной 
опорой мне как секретарю во 
всех делах и начинаниях: 
Г. Носоновой — зав. сектором 
учета, находящейся на этом 
посту уже более 10 лет, Т. Чу- 
пак — ответственной за куль
турно-массовую работу, В. 
Пенькову — ответственному 
за НИРС, А . Щелканову — 
командиру оперативного от
ряда.

Чтобы не сложилось непра
вильного мнения, хочу вас за
верить, товарищи делегаты, 
что все те, кого вы выдвигали 
в состав комитета ВЛКСМ вза
мен выбывавших, своим тру
дом, энтузиазмом, бессонны
ми ночами, не считаясь с лич
ным временем, старались оп
равдать высокую честь и ока
занное доверие.

Много из того, что было за
думано, предстоит еще сде
лать,

И если комсомольская ор
ганизация института находит
ся сейчас в числе лидеров в 
районной, городской комсо
мольских организациях, это 
не значит, что мы можем 
«спать спокойно». Нам свои 
недостатки видны лучше. На их 
устранение необходимо на
править всю свою волю, энер
гию, организованность во имя 
укрепления авторитета и рос
та уважения к нашему дому — 
Красноярскому политехниче
скому институту.

НА СНИМ КАХ: секретарь
комитета ВЛКСМ, доцент ка
федры ТМС В. Курешов;

студенты О. Феоктистов, Г. 
Агафонов и статистик комите
та ВЛКСМ И. Родичева;

комсомольские активисты А. 
Наумов, Н. Говорушкин, В. 
Шахматов, А . Щелканов и В. 
Воронцов на конференции.

Фото Г. Домбровской и 
М. Коротеева.



1. Признать работу комитета 
ВЛКСМ за отчетный период

. удовлетворительной.
2. Комитету комсомола, бю

ро ВЛКСМ, комсомольским ор
ганизациям факультетов:

принять к неуклонному ру
ководству и исполнению 
постановление ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении пар
тийного руководства комсо
молом и повышении его роли 
в коммунистическом воспи
тании молодежи», указания 
и советы, высказанные в ре-

- чи К. У. Черненко на Все
армейском совещании секре
тарей комсомольских орга
низаций;

всю работу направить на 
достижение высоких показате
лей в учебе, научно- 
и с с л е д о в а т е л ь с к о й  ра
боте, трудовой и общест
венной деятельности; достой
но встретить 50-летие обра
зования Красноярского края, 
40-летие Победы советского 
народа в Великой Отечествен
ной войне, XII Всемирный 
фестиваль молодежи и сту
дентов и 30-летие образова
ния института.

3. Комитету комсомола, бю
ро ВЛКСМ, комсомольским 
организациям групп обеспе
чить выполнение главной за
дачи — повышение качества 
подготовки и воспитания вы
сококвалифицированных спе
циалистов, для чего работу 
УВК института, бюро ВЛКСМ 
факультетов направить на 
усиление роли групповых 
комсомольских организаций, 
создание в них обстановки 
требовательности, принципи
альности и высокой ответст
венности за выполнение тре
бований учебного процесса, 
ввести в практику регулярное 
заслушивание отчета актива 
групп о состоянии текущей 
успеваемости;

вынести на рассмотрение 
ректората предложения по 
расширению прав коллекти
вов студенческих групп в 
вопросах отчисления и вос
становления студентов, рас

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
XX КОМСОМОЛЬСКОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ

КОНФЕРЕНЦИИ
пределения стипендии и об
щежития, распределения мест 
производственной практики 
студентов и персонального 
распределения выпускников;

коренным образом изме
нить практику проведения со
циалистического соревнования. 
Штабу социалистического со
ревнования до 1 декабря 
1984 года переработать поло
жение о смотре-конкурсе на 
звание «Лучшая группа инсти
тута»;

шире пропагандировать опыт 
ленинских стипендиатов и 
отличников. Активизировать 
работу совета отличников ин
ститута. Каждому отличнику и 
стипендиату считать делом 
своей чести вовлечение в 
число ударников учебы сту
дентов, имеющих одну трой
ку;

повысить ответственность 
комсомольских активистов за 
качество знаний, изжить сре
ди них задолжников по ре
зультатам сессий и аттеста
ционных недель;

совместно с кафедрами об
щественных наук повышать 
качество знаний по социально- 
экономическим дисциплинам, 
умение применить их в 
практической деятельности. 
Активнее участвовать с этой 
целью в XI Всесоюзном кон
курсе по проблемам общест
венных наук, истории ВЛКСМ 
и" международного молодежь- 
ного движения, провести в 
апреле — мае 1985 года тео
ретическую конференцию по 
проблемам студенческого и 
фестивального движения;

всемерно развивать и со
вершенствовать научно-техни
ческое творчество студентов, 
создавать на каждом фа
культете структуру подразде

ления СКБ, ввести в практику 
работы сектора НИРС и со
вета молодых ученых еже
годную организацию в инсти
туте выставок научно-техни
ческого творчества студентов;

одним из важнейших нап
равлений работы считать ра
боту по новому набору. Еже
годно до 15 декабря форми
ровать штаб «Абитуриент».

4. Комитету комсомола, бю
ро ВЛКСМ факультетов со
вершенствовать идеологичес
кую работу, повышать ее ре
зультативность. С этой целью;

до 1 января 1985 года об
новить наглядную агитацию; 
наладить работу институтско
го радиоузла;

шире использовать много
тиражную газету «Политехник» 
и стенную печать; организо
вать регулярный выпуск радио- 
газеты в учебных корпусах и 
общежитиях;

привлекать к работе отде
ла пропаганды и агитации 
выпускников и слушателей 
ФОПа. Ввести на ФОПе в 
порядке эксперимента пред
дипломную практику и защи
ту выпускных работ слушате
лей; я

совершенствовать ОПП и Ле
нинский зачет, добиваться их 
организационного единства; до 
1 декабря 1984 г. разрабо
тать план мероприятий, нап
равленных на повышение дей
ственности и эффективно
сти Ленинского зачета;

обогатить и углубить со
держание похода комсомоль
цев и молодежи по местам 
революционной, боевой и тру
довой славы советского наро
да. В рамках Всесоюзной по
исковой экспедиции «Летопись 
Великой Отечественной...» к

40-летию Победы закончить 
запись воспоминаний ветера
нов, открыть портретную га
лерею «Они защищали Роди
ну». Совместно с админист
рацией и другими обществен
ными организациями создать 
к 30-летию КПИ музей исто
рии института;

добиться, чтобы каждый 
студент сдал нормы комплек
са ГТО. Наладить связь со 
спортклубом «Политехник», ка
федрой физвоспитания;

повысить требования к идей
но-художественному содер

жанию выступлений коллек
тивов художественной само
деятельности, дискотек и ве
черов отдыха. До 1 декабря 
1984 г. зарегистрировать все 
имеющиеся в институте ВИА 
и дискотеки, осуществлять пос
тоянный контроль за их дея
тельностью;

повышать роль педотрядов 
в коммунистическом вос
питании подрастающего поко
ления;

бюро ВЛКСМ, штабу ОКОД 
решительнее применять меры 
общественного воздействия к 
нарушителям правопорядка. 
Коренным образом улучшить 
профилактическую работу 
ОКОД, филиалов опорных 
пунктов в общежитиях. Уси
лить контроль за работой лет
него оперативного отряда, 
направлять для работы в 
нем лучших членов ОКОД.

5. Комитету комсомола, шта
бу трудовых дел повышать 
роль трудового воспитания 
молодежи, добиваться реаль
ного вклада студенческого 
труда в развитие народного 
хозяйства. Для этого;

совершенствовать деятель

ность ССО  и ССХО  института. 
Продолжить практику фор
мирования институтом зональ
ных штабов ССО  и работу от
рядов на основе долгосроч
ных договоров со строитель
ными организациями, начать 
работу по формированию 
круглогодичных отрядов;

шире пропагандировать и 
обобщать передовой опыт СКБ, 
изучить в течение 1984— 85 
учебного года возможность 
создания на их основе твор
ческих отрядов. Добиться по
вышения эффективности науч
ных исследований молодых 
ученых;

штабу «Комсомольского про
жектора» строить свою рабо
ту в тесном контакте с 
группой народного контроля, 
согласовывать свои действия со 
штабом социалистического со
ревнования, УВК института. 
Основные усилия направить на 
борьбу с проявлениями бес
хозяйственности, расточитель
ства, потерями учебного вре
мени. Взять под особый кон
троль внедрение в группах 
лицевых счетов экономии и 
бережливости.

6. Комитету комсомола, бю
ро ВЛКСМ факультетов совер
шенствовать формы, стиль и 
методы работы;

продолжить практику обу
чения комсомольского актива 
в вечернем филиале зональ
ной комсомольской школы;

рекомендовать лучших ком
сомольцев для приема в 
члены КПСС;

глубже вникать в работу 
комсомольских организаций;

всемерно развивать и под
держивать инициативу перви
чных организаций, изучать об
щественное мнение, создать 
при комитете комсомола отдел 
социологических исследова
ний;

укреплять организованность, 
порядок и внутрисоюзную 
дисциплину; улучшить конт
роль и проверку исполнения 
постановлений в комсомоль
ских организациях института.

СЕМИНАР ПО АЭРОБИКЕ
ID последние годы все боль- 

шую; популярность завое
вывает ритмическая гимнасти
ка. Большую роль в этом сы
грали телевизионные переда
чи, посвященные этому комп
лексу занятий, включающему в 
себя элементы спорта, танцев, 
игры и развлекательности.

Впервые на сибирской зем
ле выступают предста
вители ритмической гимнас
тики. В Красноярске состо
ится семинар-практикум, про
водимый по плану Минвуза 
РСФ СР, Республиканский семи
нар, занятия которого прохо
дят в политехническом инсти
туте с 12 по 20 ноября, от
крывает собой новый этап в 
культурном развитии города и 
института в частности.

Гости из Московского ин
ститута химического машиност
роения подготовили не только 
обширный лекционный мате
риал, но и практические заня
тия, которые (совместно с и. о. 
заведующего кафедрой физ
воспитания КПИ доцентом О. 
Московченко и врачом кафед
ральной лаборатории В. Зыко

вой) проведут заведующий ка
федрой физвоспитания МИНХа
С. Сучков, старшие преподава
тели этой же кафедры В. Го
ловина и А. Павлов.

Желающие могут получить 
интересующую их информа
цию по организации и методи
ке проведения занятий по рит
мической гимнастике, органи
зации соревнований и показа
тельных выступлений, подбору 
музыки, особенностям постро
ения композиций при поста
новке упражнений, по общей 
гигиене и врачебному конт
ролю. Все это необходимо 
знать тем, кто решил всерь
ез заняться увлекательным и 
полезным делом — аэробикой.

V I зимняя Спартакиада 
народов СССР вновь пройдет 
в Красноярске. Поэтому имен
но в вашем городе проходит 
первый республиканский се
минар по ритмической гимна
стике.

В работе семинара-практи
кума примут участие предста
вители 44 вузов страны

Б. МИНАЕВ, 
начальник отдела физподго- 
товки Минвуза СССР.

КАЛЕНДАРЬ СПАРТАКИАДЫ
Соревнования между фа

культетами пройдут по 12 
видам спорта с 18 ноября по 
20 мая.

Ф утбол: начало соревнова
ний 18 ноября, главный судья
Н. Шепеленко. Волейбол — 
мужчины; 18 ноября, В. Кос- 
мынин; женщины — 3 декабря,
В. Космынин. Шахматы: 19 но
ября, А. Муллер. Шашки: 10 
декабря, А Муллер. Зимнее 
многоборье ГТО: 15— 16 де
кабря, А. Муллер. Лыжные 
гонки: 16'—17 декабря, М. Ма- 
шинцев. Настольный теннис:

23 декабря, С. Дорошенко. 
Баскетбол—мужчины: 17 мар
та, В. Курилов; женщины: 31 
марта, В. Курилов. Пла
вание: 27 марта, Г. Зан-
кин. Бокс: 11— 15 ап
реля, Ш. Байков. Легкоатлети
ческий кросс состоится 12 мая, 
финал — 15 д а̂я, главный су
дья — Ю. Талалаев. 18— 19 
мая соревнованиями по летне
му многоборью ГТО (главный 
судья — А. Белоусов) завер
шится межфакультетская спар
такиада.

Желаем всем участникам со
ревнований красивых побед, 
высоких результатов, выдерж
ки и веры в успех!

НОВЫЙ СЕЗОН ТЕАТРА ДРАМЫ -

С А ЕДУ 51 ПРАВДЕ ЖМЗгШ
Весной 1983 года коллективы 

КПИ и краевого драмати
ческого театра им. А . С . Пуш
кина заключили договор о 
творческом содружестве. А р 
тисты театра в нынешнем се
зоне организуют творческие 
встречи со студентами, премь
еры, проведут цикл лекций на 
факультете общественных про
фессий «Современный теат
ральный процесс».

10 октября спектаклем 
«Мельница счастья» В. М ереж
ко Красноярский краевой дра
матический театр им. А . С. 
Пушкина открыл свой 133-й 
сезон. Эту работу театра мож
но считать программной для 
нашего коллектива, ибо в ней 
богатое идейное и нравствен
ное начало нашло интересную, 
яркую, зрелищную форму. 
Ведь, как и любой театр, мы 
стремимся к тому, чтобы ув
лечь, эмоционально зажечь 
зрителя — только тогда наше 
искусство может быть убеди
тельным и интересным. Кро
ме того, нам близок и симпа
тичен герой комедии Степан 
Бобылц— мечтатель, фантазер, 
человек, не только по-детски 
верящий в чудо, но и преж
де всего стремящийся сам эти 
чудеса творить. Неисчерпаемы 
и безграничны возможности 
человека, если его согревает 
вера и ясное осознание цели, 
своего земного назначения. 
Эта одержимость, какая-то 
почти сверхъестественная си
ла духа роднят его с астафь
евским героем пьесы «Не 
убий!» (изначально это был ки
носценарий). Работа над про
изведением ведется вместе с 
Виктором Петровичем Астафь
евым, и будущий спектакль 
театр посвятит 40-летию Вели
кой Победы. Подобно тому, 
как Степан Бобыль мечтает о

мельнице счастья, так герой 
Астафьева с такой же внутрен
ней одержимостью мечтает по
бедить смерть.

Поиск настоящего сильного 
героя побудил нас обратиться 
к трилогии Ф . Абрамова «Пряс- 
лины». В этом сезоне мы за
думали осуществить постанов
ку первой части — «Братья и 
сестры».

Следуя правде жизни, те
атр обращается к ее сложным 
и противоречивым явлениям. 
«Противоречия естественны и 
неизбежны в процессе разви
тия социалистического общест
ва. И, конечно же, они всег
да так или иначе влияют на 
судьбы людей, становятся ис
точником нравственных колли
зий. Тем более, что преодоле
ние этих противоречий, хотя 
они и не носят у нас антаго
нистического характера, тре
бует немалых усилий, боль
шой гражданской смелости, 
п р и н ц и п и а л ь н о с т и ...» 
— так глубоко и емко 
сформулировал задачи, стоя
щие перед советской интелли
генцией, товарищ К. У. Чернен- 

- ко в своей речи на юбилейном 
пленуме правления Союза пи
сателей СССР. Интересным 
опытом в этом направлении 
стали спектакли «Смотрите, 
кто пришел!» В. Арро, «Ретро»
А. Галина. Продолжая эту ли
нию в репертуаре, театр пос
тавил пьесу Нины Павловой 
«Вагончик»—спектакль, как при
нято говорить, «о трудных под
ростках», девчонках, которые 
в свои 15— 17 лет оказались на 
скамье подсудимых. Это пер
вая октябрьская премьера на
шего театра.

Вы сможете увидеть еще 
один новый спектакль — «Исто
рия одной любви» К. Симоно
ва.

Круг проблем, затронутых в 
пьесе Э . Радзинского «Театр 
времен Нерона и Сенеки», мо
жет быть, не вызовет прямых 
ассоциаций и аналогий с на
шей жизнью, однако истори
ческий материал при всей до
стоверной реальности фактов 
дает театру огромную возмож
ность для размышления. Ти
рания и деспотизм — что по
рождает их! Может быть, бес
страстие, равнодушие, конфор
мизм—не только следствие, но 
и хорошая, удобная среда для 
этого зла!! Не объясняет ли 
этот исторический парадокс, 
что «величайший моралист» 
(Сенека) воспитал величайше
го убийцу (Нерона)! Матери
ал пьесы дает богатые воз
можности для яркого театраль
ного зрелища. Постановку 
спектакля осуществляет глав
ный режиссер театра заслу
женный деятель искусств» 
РСФ СР Л. С. Белявский.

В планах театра постановка 
пьесы А . П. Чехова «Дядя Ва
ня». Западный репертуар бу
дет представлен детективом Р. 
Роуза «12 рассерженных муж
чин».

Хочу добавить в заключе
ние, что в труппе театра поя
вились новые актеры: заслу
женный артист РСФ СР В. Ко
ролев, артисты Т. Землянская 
и В. Ткачев.

После летних гастролей, про
ходивших в этом году в С е
мипалатинске и Кургане, мы 
рады встрече с красноярским 
зрителем. Приглашаем вас на 
наши спектакли!

А . САД О ВСКАЯ, 
помощник главного режис
сера театра по литератур
ной части.
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